

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Sábado 11 de Diciembre de 1920

Nº 367

CINEMATOGRAFO POLICIACO

Dorotea Benitez, mujer de rompe y rasga, no quiso que su marido estrenara para la Navidad.

Antier se lo dijo claramente:

—Tú no me sales a la calle luciendo tus flamantes trajes, mientras yo, convertida en cocinera, tengo que estar metida dentro de casa.

—Pero mujer!...

—No hay pero que valga.

—Yo soy quien mando aquí!

—Eso... ya lo veremos.

—No quiero más escándalo; ya estoy harto de ellos... Se hará lo que digo.

—Está bien, señor bravucón. Yo buscaré la manera para que ni me vuelva a ver pero... no estrenaré.

En la mañana del día siguiente, la sin par Dorotea cumplió lo prometido. Hizo un lío con los tres trajes de su sufrido compañero, y mientras este trabajaba, salió de la casa, para no darse a ver por ningún lado.

Y aquí tienen al pobre marido de la señora Dorotea, poniendo en movimiento a toda la policía para encontrarla.

Lo único que encontró fué el vestido más viejo en una casa de compra y venta. Su mujer lo había vendido para hacerse de reales.

EL MITIN ANTIUNIONISTA SERA EL MARTES PROXIMO

El mitin antiunionista de que informamos ayer, no se verificará el lunes, sino el martes en la tarde.

Se ha dispuesto que sea en el Circo Teatro a las cuatro de la tarde. Aquí harán uso de la palabra varias personas, entre ellas posiblemente los licenciados don Ricardo Jiménez Oreamuno y don Pedro Pérez Zeledón.

Del Circo Teatro saldrá la manifestación para recorrer las principales calles de San José, haciendo paradas en algunos lugares para pronunciar discursos.

En estos puntos hablarán, entre otros, los licenciados don Carlos María Jiménez y don Carlos Orozco Castro, don Ernesto Ortiz, don Daniel Ureña y don Juan Rafael Pérez.

LO QUE SE EXPORTA

El vapor norteamericano "Lake Wimito" que zarpó de Limón para Bocas del Toro, llevó 26 cajas de medicinas, 410 sacos de azúcar, 200 sacos de harina, 20 sacos de papas, 22 carruchas mecate, 4 jajas de chompipes, 1 java de gallinas y 7 cajas de miel de abejas.

NOTAS DE CARTAGO

Hogar de plácemes

Ha sido aumentada la dicha de los esposos Granados-Quirós, con el feliz arribo de una encantadora niña. Nuestros parabienes para los apreciables esposos.

Para las fiestas

La Banda Militar de esta ciudad irá a tocar los días de fiestas cívicas del Llano de Alajuela.

Compromiso matrimonial

Celebraron compromiso matrimonial los estimables jóvenes don José Manuel Umaña y la señorita Amparo Gómez.

LA COMISION TRABAJA ACTIVAMENTE

La Comisión nombrada por la Conferencia Centroamericana para redactar el proyecto de Pacto de Unión, está trabajando con actividad en ese sentido.

Es muy probable que ese proyecto esté terminado para principios de la semana entrante.

Tan luego esté será sometido a la consideración de los señores Plenipotenciarios para aprobarlo.

LA SARNA

Terrible parásito que causa picazones molestas y deja consecuencias fatales.

Ataca a todo el mundo y es difícil de destruirlo. Hay un medicamento maravilloso para ello: el ACEITE VERDE. Lo venden las principales boticas y en Cartago, la de don Lucas Morúa.

LA NUEVA SECRETARIA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Con motivo de quedar vacante el puesto de Secretaria del Colegio Superior de Señoritas, debido a la próxima boda de la señorita Dora Hine, será llamada a desempeñar ese puesto la señorita Aída Charpentier.

No puede ser mejor la elección recaída en la señorita Charpentier y sin duda se ha sabido designar a la persona que ha de reponer a la señorita Hine, cuyas labores en el Colegio han complacido a los jefes del ramo y a los padres de familia.

Nos complacemos en consignar, pues, que si el Colegio pierde un valioso elemento con la separación de la señorita Hine, se ha sabido reponerlo con otro muy valioso: la señorita Charpentier.

FIESTA DE CLAUSURA

Señores:

Con el mayor placer invito a Uds., para el acto final de la Escuela Superior de Niñas No. 5 (Escuela de la Soledad) que tendrá lugar el Domingo 12 de Diciembre a la 1 p. m., con exposición de Costuras, Trabajos Manuales, Cocina, Dibujo y Asuntos y Proyectos.

Habrà además una feria de ropa blanca, venta de helados, dulces, etc.

Con toda consideración y respeto soy de Uds. atta. S. S. A.

María J. C. de Salas

San José, 9 de Dic. de 1920.

INTENTO DE ROBO

Los ladrones intentaron robar en la tienda de calzado del señor Sabatino.

Estuvieron despegando los vidrios de las ventanas, pero quizá porque alguien los sorprendiera no pudieron llevar a cabo su propósito.

Esta es la segunda vez que los cacos intentan saquear dicha tienda.

ECOS NOTAS Y NOTICIAS

Por insinuación de algunas personas llamamos la atención de las autoridades sobre ciertas rifas que se hacen en privado.

De ello se ocupan jovencitas menores de edad, mandadas por sus padres o por cualquier otra persona. Pero el caso es que una vez vendidos todos los números del objeto que rifan, ésta no se verifica, quedándose el interesado con lo uno y con lo otro.

En el Juzgado Primero del Crimen se sigue sumaria contra José de Jesús Jiménez Quirós, por el delito de lesiones en el daño de Benjamín Barquero Navarro.

Durante los días 20, 21 y 22 del corriente mes, habrá fiestas cívicas en Bagaces, Guanacaste.

El Ejecutivo aprobó el Reglamento de Sanidad de la ciudad de Puntarenas, Reglamento ése que fué aprobado también por la Facultad de Medicina.

El Ministerio de Fomento ha otorgado en estos últimos días diez concesiones de aguas a varios agricultores.

La Corte no aceptó la renuncia presentada por el Alcalde de Abangares, señor Leovigildo Acuña, motivada por un pequeño incidente.

La señora Cristobalina Arias fué víctima de un robo. Los cacos se introdujeron en su casa, a altas horas de la noche, mientras ella dormía tranquilamente.

Registraron toda la casa; todo lo dejaron en completo desorden, y la señora

ra Arias no se dió cuenta de nada.

Ayer en la mañana, al levantarse, notó que le faltaban algunas prendas de vestir, objetos de lujo y otras cosas que no escaparon de las manos de los cacos.

¡Hasta la ropa que llevaba el día anterior, y que había dejado cerca de su cama, había desaparecido!

Se investiga el paradero de la menor Teresa Jara. Huyó del hogar hace cuatro días, y esta es la hora en que no se sabe dónde haya aterrizado, ni cómo ni con quién.

Algunas vecinas afirman que huyó con cierto mocito que la cortejaba.

La salud es riqueza

"Santa Ana" Agua Mineral Natural

En el deseo de satisfacer el pedido que han hecho infinidad de personas estimables de que esta empresa expendiera la famosa y muy popular Agua Mineral Natural Santa Ana sin gas carbónico, se ha decidido hacerlo al precio de 25 céntimos el litro sin envase. Así, pues, ya lo sabe el público en general que puede aprestarse a evitar enfermedades contagiosas con el uso de otras aguas que carecen de las virtudes curativas y preservativas de ésta.

El teléfono 634 atenderá toda orden a este respecto que será servida cumplidamente. El precio es, como más arriba lo dejamos dicho, ínfimo y está al alcance de todas las fortunas.

Lo que significa una cuenta de cheques

Una cuenta de cheques significa seguridad, conveniencia, trato y comodidad

El método de usar cheques ahorra y evita confusiones y contrariedades; es uno de

los rasgos más conspicuos de las transacciones modernas. Un noventa por

ciento de los negocios del mundo se hace por medio de cheques

¿POR QUE NO SEGUIR ESE CAMINO?

Guarda su dinero en lugar seguro y abra una cuenta en el

Banco Mercantil de Costa Rica

Seguridad

Servicio eficiente - Atención esmerada

CARNES CLANDESTINAS

La venta de carnes clandestinas en Limón es enorme. Ello va en perjuicio de la salubridad pública y es necesario que las autoridades sanitarias se preocupen un poco para evitar tales abusos.

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuesta de Moras, frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

Botica Nacional

Paso de la Vaca

Depósito permanente y exclusivo del famoso *Vermicida Infantil* el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo *Vermicida Infantil* de la *Botica Nacional*.

Opinión del Lic. Astúa Aguilar sobre la Unión Centroamericana

Y sucedió que uno de estos últimos días nos hallábamos muy tristes y preocupados pensando en la maldad de ciertos hombres y en la desvergüenza de otros, egoístas, rencorosos y falsos; repletos de taimada perversidad, como lo están de veneno las serpientes.

Advertíamos que los mismos "directores" de siempre, siguen "dirigiendo"; que el pueblo, más o menos inconsciente, se entusiasma con la verba engañosa de quienes lo han explotado a sus anchas en todo tiempo; que hasta del alto ideal unionista empiezan a sacar ventajas políticas locales, para el futuro, determinados elementos.

Y en esas consideraciones estábamos, cuando paramos mientes en el Licenciado don José Astúa Aguilar, quien se encontraba a pocos pasos de nosotros.

Le pedimos entonces su opinión acerca del ideal centroamericano, a lo que en un principio se negó, aduciendo razones que al lector inteligente desapercibidas no han de pasar.

Le recordamos que toda cuestión local se ha olvidado en este momento, para pensar en algo más amplio, cual es la resurrección de la Patria Grande; que los mismos que dirigen el "plenipotenciario" costarricense en las conferencias actuales, fueron sus colegas... por error; y—sobre todo—que el país no le va a pagar sus opiniones, sino que, por el contrario, esas opiniones ayudarán al criterio nacional.

¿Si quienes tanto pecado tinoquista cometieron, hoy siguen influyendo, y ganan sueldo del erario y medran a sus anchas, sin sonrojarse... tendrá usted escrupulo en ayudar al país (sin que el país le ayude a usted) con sus luces?...

Y he aquí que don José tuvo a bien escribirnos las siguientes cuartillas:

I

Sin pretensión de que para nada se me tome en cuenta en el torneo cívico actual, donde ya campean en lucha de ideas algunos de los más idóneos exponentes de la opinión pública costarricense, voy a decir lo que pienso del magnó proyecto de reconstruir la Patria Grande, como es llamada la unificación política de los cinco pueblos centroamericanos por los que la miramos como satisfacción de una necesidad para nuestro engrandecimiento, la queremos con amor gentilicio y por ella trabajamos, persuadidos de que en las circunstancias, de innegable evidencia, que nos rodean y amenazan, es la única vía de salvación posible para las nacionalidades istmeñas y muy particularmente para Costa Rica, a causa de su situación geográfica y otros muy excitantes atractivos para la avidez poderosa que hace más de un siglo actúa en toda la sección del Continente que contornea el Golfo de México y el Mar Caribe, y que no se detendrá en su movimiento de progresiva dominación, servida a su placer por la proteica doctrina de Monroe, si no encuentra en su camino valladar suficiente en las ligas de las naciones hispano-americanas. Pertenezco al grupo, ya muy numeroso, por fortuna, de los que ven en la Unión un medio de elevar a su máxima capacidad la cultura y potencia económica de estos pueblos, como finalidad que la marcha evolutiva irá realizando en el curso del tiempo y que, a título de objeto inmediato, cifran en ella fundada esperanza de alcanzra más amplio lugar en la estimación del mundo, y de ese modo abaluartar nuestro derecho a la vida propia y soberana.

Tal es mi profesión de fé, cuyos fundamentos apenas podré esbozar en estos renglones; pero permítaseme antes de hacerlo, advertir que cedo al amable empeño del muy distinguido director de este Diario, sin olvidar mi modesta posición y mi carencia de atributos para apersonarme en la controversia iniciada; que obro con la convicción de no conseguir otra cosa que la divulgación de mi parecer, cuando el ocultarlo me ponía en la condición de indiferente o pusilámne y que por tanto, no abrigo la más remota esperanza de que con mi dicho gane o pierda séquito el alto propósito que ahora se discute en la Casa de Centro América y se ha de considerar después por las Asambleas Legislativas.

¿Qué eco pueden tener mis palabras, perdidas entre las gruesas resonancias de lo que hayan proclamado o proclamen los prohombres de la República, los señores Presidente y ex-Presidentes, los estadistas beneméritos, los letrados de renombre y demás personalidades ungidas para declarar lo que por bueno ha de tenerse y ejercer de conductores de la conciencia pública; ni qué me cabe decir en defensa del Unionismo, si ya no solo le condenó en las columnas del "Diario de Costa Rica" el señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno con todo el peso de su palabra, sino que le colgó en la picota del ridículo, comparándolo con un gremio de insolventes? Ese fallo, por la altura mental de donde procede, lo desalienta a uno para decir lo suyo, le contagia con su pesimismo e infunde miedo de que Costa Rica después de fusilar en 1842 a Morazán, al apóstol y soldado del federalismo, levante ahora patíbulo para la idea misma, rompiendo el lazo de fraternidad que nos ha ligado siempre a la familia de pueblos a que hemos pertenecido y debemos pertenecer, en los propios momentos en que más necesitamos de su cooperación para llegar a puerto seguro esquivando los peligros del presente.

JOSE ASTUA AGUILAR

(LEA LA CONTINUACION EN EL PROXIMO NUMERO)

LA IMPRENTA María v. de Lines

Ha recibido un buen surtido de tarjetas blancas lisas y de lino propias para visita y para AÑO NUEVO ENTREGA RAPIDA

LA SUPRESION DEL BLOQUEO

PARIS. — Leygues ha informado al Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados que es partidario de la supresión del bloqueo ruso.

Agrega que mientras el gobierno del soviét mantenga su actitud actual con los comerciantes franceses, se permitirá el comercio con Rusia.

ROBO DE DULCE

Al comerciante Leopoldo Ruiz le robaron una cantidad de atados de dulce que tenía guardados en la bodega de su establecimiento.

El autor del robo abrió la puerta de la bodega, valiéndose de llaves falsas.

El robo lo cometió entre doce y cuatro de la madrugada.

EL BENEFICIO DE SALVADOR CAMPA SILICEO



Esta noche, como ya lo hemos anunciado, será la función de gracia del primer actor mexicano de la compañía Virginia Fábregas, Salvador Campa Siliceo.

El programa de esa función es el siguiente:

- 1.—Obertura por la Orquesta.
- 2.—Subirá a la escena la grandiosa producción dramática del insigne escritor francés Henry Berstein, autor de **El Ladrón: LA RAFAGA**, alta comedia en tres actos y, en prosa.
- 3.—**Recital Literario.** El primer actor Salvador Campa Siliceo, como homenaje al público costarricense, recitará las siguientes composiciones poéticas:
 - a) **Geórgica.** La esperanza es inmóvil, de J. Méndez Rivas.
 - b) **Las campanas,** de Edgar Allan Poe, traducida por el poeta centroamericano Domingo Estrada.

REGRESO Y MEJORIA

Regresó de San Rafael de Oreamuno el profesor don Leovigildo Arias, Director de la Escuela "Juan Rudín".

El señor Arias se vió obligado, por prescripción médica, a pasar una temporada en aquella villa a fin de reponerse de salud, lo cual logró conseguir.

Celebramos esa mejoría y saludamos al señor Arias por su regreso.

QUIEN REPRESENTARA A AUSTRIA EN LA LIGA

VIENA. — El gobierno ha nombrado a Alberto Von Mensdorff, antiguamente Embajador de Londres, como futuro representante del Austria en la Liga de Naciones.

Para el baile del 31 Y FIESTAS

Hemos recibido los siguientes artículos de Francia

Crespones — Georgettes — Charmouse

Telas y encajes plateados y dorados

Tela de lentejuelas, negras y lechosas

Medias plateadas y doradas — Abanicos de galalite

Galón plateado y dorado

Peinetas y ganchos en piedras finas — Salidas de teatro

Pieles las más finas que han llegado al país, legítimos Zorros

Guantes de cabritilla para señoras y caballeros

Tienda Romero

A IMPERIAL

Gran existencia de sombreros de pita, Fielto y Paja; la última novedad

TIENDA DE SOMBREROS

En todo estilo de todo precio

DE

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

Federico Aymerich

LA MODA

TIENDA DE CALZADO DE SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera calidad Importados directamente por el propietario CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros Calle de la Estación al Atlántico



Baile del 31

POR RECOMENDACION del Comité, publico la siguiente nota que irá en el recibo de las cuotas para el baile y que se hará efectiva sin distinciones de ninguna clase:

"Este recibo será cobrado por la Oficina de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz, y si no hubiere sido pagado antes del 20 de diciembre, se cobrará una multa de cinco colones por cada día de demora".

Ya lo saben pues, los señores invitados.

San José, diciembre de 1920.

ERNESTO ORTIZ

Casas amuebladas

Tengo dos casas, bien amuebladas, para alquilar. Oficina de Agencias y Comisiones, Ernesto Ortiz

Apartado 250 — Telégrafo ERTIZ — Teléfono 250

Oficina: Calle 3 Norte. — San José, Costa Rica

Papel periódico 28 x 42, vende barato

AMOR SALVAJE Y FRU FRU

Mañana en la matinee dará la Compañía Fábregas AMOR SALVAJE obra ésta de mucho éxito y a precios populares.

Por la noche dará FRU FRU

El jueves próximo será la función de gracia del Primer Joven Galán don Manuel Sánchez Navarro

Esta función será la de despedida de la Compañía

EL SALON DE PINTURA DEL TEATRO NACIONAL

A instancias del Administrador del Teatro Nacional don Jenaro Castro Méndez se ha arreglado el salón de pintura en el Teatro Nacional, departamento indispensable en esos centros y que hacia falta en aquel.

Este salón estará a cargo del pintor escenógrafo don Lidio Bonilla, artista de competencia reconocida en ese ramo de la pintura. Ocupará el edificio situado detrás del Nacional, contiguo a la Botica de Mariano Jiménez.

El salón, que ya está arreglado, será inaugurado en el baile del 31 del corriente y servirá para servir las cenas. Ya ha quedado debidamente comunicado con el Teatro, por medio de una puerta que se abrió en el muro que por el Norte cierra el edificio.

LA BODA GUARDIA-PINTO

La boda de la señorita Dora Hinc Pinto con el caballero don Jorge Guardia Carazo se verificará el 19 de los corrientes y no en la fecha que por equivocación de copia dijimos ayer.

Nuestra sociedad acogerá con marcas muestras de simpatía la anterior noticia, por tratarse de dos distinguidos miembros de su seno.

Renovamos nuestros deseos por la felicidad del nuevo hogar que se formará bajo los auspicios del más puro amor.

Muerte Segura Para Los Callos

"Geta-It" los reblandece y los desprende sin dolor.

Lo primero que hace "Geta-It" sobre un callo, es quitar el dolor. Luego, ataca al callo o callosidad y lo reblandece.



Pronto, está casi listo para desprenderse. Ud. no tiene más que ayudar, levantando el callo un poco entre el pulgar y el índice. Ud. casi no lo siente, pues no ha quedado ni la menor molestia. Millones de personas han encontrado que este es el procedimiento más limpio, seguro y agradable.

"Geta-It" el callido infalible, de venta en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Unicos Representantes COSTA RICA MERCANTILE & CO

COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO

Pida informes. Teléfono 1646

NOTA DEPORTIVA

El Club Herediano jugará un segundo match de foot-ball contra La Libertad, el próximo domingo 12 del corriente.

Este match será el desempate y promete ser más reñido que el primero.

El público se muestra muy entusiasta por este torneo, pues en este segundo match se verá quien lleva el campeonato.

Caso de que no se juegue esta partida, el Club Herediano reirá a la Sociedad Gimnástica Española para verificar una partida el domingo 19 del mismo mes.

POR LAS AGENCIAS DE POLICIA

Cinco mujeres fueron conducidas a la Agencia de Policía por riña a mano armada.

Cada una portaba enceres de cocina con los que se golpeaban furiosamente.

Y las cinco mujeres riñeron por el mismo motivo: un don Juan criollo que tuvo el capricho de sacarlas fuera de quicio. Cada cual se lo disputaba y de aquí que ayer libranan combate, resultando tres de ellas bien golpeadas.

Lo más curioso del caso es que una de ellas cuenta sesenta años de edad y era la que más peleaba a su don Juan.

BODA ROSSI-CHAVARRIA

Hoy a las siete y media de la mañana recibieron la bendición nupcial el distinguido caballero don José Rossi y la bella y culta señorita Amalia Chavarría.

La ceremonia tuvo lugar en la residencia del Ingeniero don Nicolás Chavarría, padre de la bella prometida, e impartió la bendición el canónigo doctor don Otón Castro. El acto fué puramente familiar.

Apadrinaron la boda don Ruperto Molina y doña Josefa O. v. de Pacheco, don Willy Pirie y doña Marina Chavarría de Lyon, don Ricardo Chavarría y señorita María Carlota Brenes, don Victor Ruiz y doña Ignacia de Chao, don Isidro Perera, por sí y en representación del General don Manuel Chao y doña Adelia de Oreamuno, don Marcial Rossi y doña Adela de Chavarría.

Pasada la ceremonia se sirvió un café y luego los desposados partieron para Cartago, donde fijarán su residencia.

LA PRENSA envía sus más sinceras felicitaciones a los esposos Rossi-Chavarría, deseando a la vez que la dicha sea eterna en el nuevo hogar.

EL RECITAL DE ESTA NOCHE EN EL AMERICA

Esta noche tendrá verificativo en el Teatro América el gran recital que organiza el poeta José Santos Chocano.

El entusiasmo que existe por asistir a ese festival lírico es grande y claro está que será un nuevo y grandioso triunfo para el celebrado bate.

Así pues, esta noche se verá el Teatro América muy concurrido por nuestra sociedad.

LAS FIESTAS DEL LLANO

De Alajuela nos dicen: nunca ha habido mayor animación para las famosas fiestas cívicas del Llano, que ahora.

Gentes de todas partes han estado llegando para divertirse de lo lindo. Sobre todo, muchos amigos de tirar de las orejas a San Jorge. El juego si que no faltará.

Las novilladas prometen ser de lo mejor.

ECOS DE LA SESION DE AYER EN EL CONGRESO

Continuó la discusión del contrato del cable. Trejos pidió revisión del acta en lo que se refiere a la supresión del último párrafo del artículo XI que exime de impuestos a la empresa.

Esta moción dió motivo a un largo debate, adversándola unos y apoyándola otros, según el criterio de cada representante.

Puesta a votación fué aprobada. La cláusula doce fué aprobada sin discusión.

La trece con algunas pequeñas modificaciones.

UN REGALO Y UN AGRADECIMIENTO

El Director del Liceo de Costa Rica don Justo A. Facio, donó varios libros a la Escuela Juan Rudin, atendiendo a la instancia hecha por la señorita Mercedes Zamora, maestra en dicha escuela y comisionada para la formación de la biblioteca de ese plantel.

La señorita Zamora, en nombre de sus compañeros, ha pasado la siguiente carta al Director del Liceo:

Señor don Justo A. Facio, Director del Liceo de Costa Rica, Presente.

Estimado señor:

Con su muy atenta del 3 de noviembre anterior, recibí las obras que en ella se mencionan, con que el Liceo contribuye a la formación de la biblioteca de la Escuela Juan Rudin.

Al acusarle recibo de esas piezas, me permito manifestarle los agradecimientos de mis compañeros de labores y los míos por su valioso regalo.

Con toda consideración quedo de usted muy atenta segura servidora y amiga,

Mercedes Zamora'

AEROGRAMAS

TOKIO. — Con motivo de las medidas adoptadas en los Estados Unidos contra los japoneses, algunos prominentes socialistas de Tokio han lanzado una protesta contra esa nación y organizan un gran mitin.

El antiguo Premier Guma declaró que la Legación americana estaba procediendo en contra de las relaciones de ambos países.

Primera Embajadora

LONDRES, 10. — Se cree muy probable que el Gobierno inglés envíe a Estados Unidos una Embajadora, esperando que esta nación hará lo mismo.

Se retira del servicio.

WASHINGTON, 10. — Después de 27 años de servicio se retira el Almirante Samuel Mc. Gown, pagador general de la marina americana.

No seguirán gestionando

MEXICO, 10. — Según noticias de los norteamericanos, México no hará más gestiones para conseguir el conocimiento del Gobierno de Washington, para el Presidente Obregón.

Teatro Variedades Sábado 11 Diciembre
TERMINA LA HERMOSA SERIE:
El Misterio de la Doble Cruz
nuevo y variado programa de las aplaudidas
MAÑICAS

Mañana en la Matinee, EL MEDICO de las LOCAS

LA JAPONESA

Acaba de recibir un buen surtido de géneros de colores, procedentes de Alemania, y los cuales garantiza como de primera clase y de colores finos.

Hay existencia en géneros de color negro, gris, crudo, morado, verde, verde oscuro, tinto, café, azul, tornasol. También cuenta con un buen surtido de sombrillas de color. Todo acaba de llegar de Alemania.

Pase a verlas y se convencerá — 25 varas al Sur del Cometa

M. R E G O

AVISO

Teniendo que ausentarme del país, ruego ENCARECIDAMENTE a las personas que tengan composiciones de relojes o negocios pendientes conmigo, se sirvan buscarme lo más pronto posible, en la "Relojería de París" situada en la esquina S. O. del Mercado, o en mi casa de habitación situada en el Paso de la Vaca, contigua al garage de don Oscar Valverde.

ISIDRO ASCH

PARA COMPRAR JUGUETES para sus niños, visite
'LA ELEGANCIA'

Manuel Mádriqal Q.
Frente al Palacio de Justicia
La Tienda
que vende más barato

Encajes Ingleses - Casimires Ingleses
Cortinas Inglesas

Gran Rebaja en los Precios,
por ser importados directamente

La Geisha y La Feria
Giralt Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

La Parra Cantina y Refresquería

Recientemente abierta al público

Donde su propietario se esmera por servir a su clientela de la mejor manera posible. Se sirven Bodas, Bañes y Bautizos

Propietario: Lucas Olivares

ALMACEN LA MAGNOLIA

Ciruelas Francesas, pasas de Málaga, higos secos en sertes, frutas cristalizadas, dátiles, nueces etc. y grandes novedades en confitería francesa y española.

ESCARRE HERMANOS

Grandes novedades EN LA Joyería Salas

Collares y camafeos de coral, relojes de pulsera en oro blanco y amarillo, collares de perlas reconstruidas ORBSA, anillos de acerina y toda piedra preciosa, carteras para señora en piel y terciopelo muy finas.

BUSQUE AQUÍ SU REGALO PARA NOCHE BUENA

Apartado 929

Teléfono 119

SI U. QUIERE hacer un regalo para Pascuas, del mejor gusto, búsquelo en **'LA ELEGANCIA'**

Tienda de JAIME CARRANZA

Apartado 515

Teléfono 169

HAN LLEGADO:

Lámparas de mesa y de colgar (últimos modelos)

Artículos Plateados y Niquelados

Juegos de Loza, de Té, de Café y de Mesa

Un Surtido Grande de OBJETOS PROPIOS PARA REGALOS DE BODA

Toda clase de artículos Europeos

Comprado por un socio de la casa tenemos en venta con precio calculado al bajo tipo de francos

Sedería, Confecciones, etc. etc.

Almacenes Delcore, Aronne & Co.

SOMBREROS, VESTIDOS Y JUGUETES

DE PARIS

Aviso al público que quiero vender todas mis mercaderías antes del 1.º de enero próximo. Hay que aprovechar, pues, para comprar todo lo necesario para las fiestas y también para regalos de Nochebuena, pues tengo un gran surtido a precio de costo, de toda clase de regalos.

Creo necesario repetir que todas mis mercaderías fueron compradas en París y que las escogí personalmente.

El éxito que tiene mi exposición de sombreros de verano y de juguetes es prueba de la calidad de mis artículos.

ODILIA DE BREMAUD

50 varas al Oeste de la casa de don Luis P. Jiménez.

INVITACION

Hemos recibido la siguiente que agradecemos:

El Club Social LOS TRECE, tiene el honor de invitar a usted a un baile que dedica al Club de señoritas MORAZAN, y que tendrá lugar el sábado 11 de los corrientes, a las 8 p m, en casa del señor don Ricardo Mora Fernández.

San José, diciembre de 1920.

F. MARTINEZ

Vicepresidente

HEROE DE CUATRO AÑOS

MARSHALL, Texas. Detenido por las llamas, en el incendio de la casa de sus padres, el niño de cuatro años Frederick Murphy pretendió vanamente salvar la vida de su hermanita Mary Virginia, de 17 meses de nacida, pereciendo en la tentativa.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Ponemos en conocimiento de los señores exportadores, que a partir de esta fecha los vapores de la United Fruit Company que semanalmente salen de Puerto Limón para Nueva York, recibirán carga para Londres, Hamburgo y el Havre, con trasbordo en Nueva York, a los siguientes precios por tonelada de 1000 kilos:

PARA LONDRES Y HAMBURGO

Café oro	160 Chelines
Café pergamino y Cacao ..	200 Chelines

PARA EL HAVRE

Café oro	200 Chelines
Café pergamino	225 Chelines

Los precios anteriores que cubren el flete de mar de Limón al puerto de destino y demás cargos, serán pagaderos en el puerto de destino.

Estos vapores tendrán suficiente espacio disponible para aceptar la carga que se ofrezca tanto para Nueva York como para los puertos de Europa antes indicados.

Al mismo tiempo nos permitimos llamar la atención de los exportadores sobre el servicio quincenal que los vapores de la **ELDERS & FYFFES LIMITED**, inaugurará el 24 de diciembre en curso, entre Puerto Limón e Inglaterra. En todos estos vapores se reservará suficiente espacio para 10000 sacos de café, siendo el flete de mar de Limón a Londres a razón de 160 Chelines por Café oro y 200 Chelines por Café en pergamino, por tonelada de 1000 kilos. Estos fletes y demás gastos serán pagaderos en el puerto de destino.

A los señores exportadores que tengan a bien favorecernos con sus embarques suplicamos se sirvan dar sus instrucciones a fin de que los conocimientos de embarque indiquen claramente por cual de estas dos líneas de vapores desean hacer sus embarques, si por la "United Fruit Company" o por la "Elders & Fyffes Ltd."

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la U. F. Co. en San José o Limón, o a los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

SI U. DESEA vestirse bien y con poco dinero, haga sus compras en "LA ELEGANCIA"

Red telefónica de Costa Rica

Avisamos a nuestros abonados que se están haciendo las **GUIAS TELEFONICAS** para 1921 y que del día 1o al 20 del mes corriente pueden avisarnos **POR ESCRITO** cualquier modificación que quieran hacer en la libreta al anunciar su nombre o el de su negocio.

San José, diciembre de 1920.

FELIPE J. ALVARADO & CIA.

Northern Railway Company

AND OPERATED LINES

AVISO

A partir del 15 de diciembre de 1920 el itinerario del tren que de Alajuela sale para San José actualmente a las 12.45 p. m. y llega a San José a las 1.45 p. m. se correrá en la forma siguiente:

Sale de Alajuela a la	1.00 p. m.
Sale de Echeverría a la	1.13 p. m.
Sale de San Joaquín a la	1.20 p. m.
Sale de Heredia a la	1.35 p. m.
Sale de Santo Domingo a la	1.43 p. m.
Llega a San José a las	2.00 p. m.

San José, Diciembre 7 de 1920.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

M. M. MARSH,
Superintendente.

MERCADERIA DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR Fíjese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.

LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde. Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

EN LA ESCUELA DE AGRICULTURA

Muy satisfactorios han sido los exámenes en este centro que tanto promete para el futuro de Costa Rica. Los exámenes de castellano, asignatura que está a cargo del Lic. don Tomás Fernández Bollandi, fueron muy prácticos y fundamentales; el profesor trató preciosamente de asuntos que interesan a los alumnos que a este importante ramo de la vida nacional se dedican.

Los ejercicios de Matemáticas, Historia y Geografía, ramos que atiende el profesor don Ricardo Castro Meléndez, no fueron menos interesantes. Tanto en álgebra, como en geometría y aritmética, los alumnos resolvían las cuestiones que se les proponían con aplomo y facilidad, pues el profesor ha impreso en su enseñanza un método especial, basado únicamente en el razonamiento, la investigación y los principios matemáticos que hacen tan atractivos y agradables las ciencias exactas, que los estudiantes abordaban los temas con júbilo y seguridad. Con razón se dice que la experiencia es la madre de la ciencia; y la creadora del método, agregamos nosotros. No tuvimos el gusto de presenciar otros exámenes, pero se nos informó que fueron del todo satisfactorios. ¡Bien por la Escuela de Agricultura y por el país entero!

Un padre de familia

LA TRAGEDIA DE MARIA ADELAIDA DE LUXEMBURGO

Una de las pequeñas tragedias de la guerra que ha derrivado y sacudido tronos en Europa, y de las más conmovedoras, ha sido la de la soberana del diminuto Estado de Luxemburgo: la Gran Duquesa María Adelaida, que recientemente ha profesado en el convento de Santa Teresa de Modena. ¿Peoó ésta en realidad de germanófila? Es pregunta que se hacen en Europa.

A ella contesta la "Libre Belgique", la que defiende a la princesa destronada por voluntad de Clemenceau. El 2 de agosto de 1914, escribe el periódico belga, cuando los ejércitos alemanes violaron el territorio luxemburgués, ella protestó solemnemente, declarando que jamás habría consentido la anexión de su país a Alemania. Un día se preguntó a la Gran Duquesa si admitiría la anexión de las comunas belgas reputadas por alemanas de origen, al Luxemburgo. Ella contestó: "¿Por quién me toman? ¡Pobre Bélgica! Se ha cometido contra ella la mayor injusticia y ahora se me quiere hacer cómplice! Eso no será nunca!"

El 5 de noviembre de 1915, cuando la potencia militar alemana llegaba a su máximo y en Berlín se proyectaba una Europa del Medio que abarcase de las bocas del Escalda a la del Danubio y la Cámara luxemburguesa se inclinaba cada vez más a Alemania, la Gran Duquesa nombró el Ministro Loutsch con el encargo de estrechar las relaciones con la Alianza y con los neutros.

Este ministerio Loutsch cayó por la violencia del partido liberal, representante de la industria metalúrgica y por la oposición del partido socialista. Liberales y socialistas acusaron luego a la Gran Duquesa María Adelaida de germanófila. Pero ahora un escrito de Loutsch ha esclarecido la resistencia opuesta por la Gran Duquesa durante el curso de la guerra a la intrusión de los políticos de Berlín. Loutsch recuerda que la acogida que la Gran Duquesa dispensó al Kaiser, cuando éste era casi el amo del mundo, fué glacial, tanto que Guillermo II se mostró mohino en presencia de la joven soberana.

COSAS DE LA CALLE

Después de haber tomado más de lo necesario el ciudadano Filemón Rojas, tuvo la ocurrencia de agredir a bofetadas a una señora.

Esto le valió un correctivo poco agradable para él; pero, bien dice el refrán: "tras un gustazo un trancazo".

Un gendarme sorprendió a un sujeto de apellido Brenes forzando una ventana. Por más que disimuló cuando se vió pillado no escapó de ser conducido a la detención.

En sus bolsillos se le encontraron unos manojos de llaves, limas, cera y demás accesorios para robar. También se le encontró un florero de plata que había sido mal habido.

Molino Costarricense

Ofrece al Público la

FAMOSA HARINA Flecha

La Mejor de la Mejor

MAS GLUTEN

MAS RENDIMIENTO

COMPLETAMENTE FRESCA

También ofrece al Público

Afrecho de Trigo

de la mejor calidad

De venta en la

Costa Rica Commission Co.

San José

Antiguo del local de La Puerta Sol

FIESTAS CIVICAS DE SAN JOSE

CAMPO DE AVIACION

Empresa: URBINI-CRESPI

AVIADORES: JOSE VILLA - LUIS VENDITTI
30 y 31 de Diciembre de 1920 - 1º y 2 de Enero de 1921

Precios de entrada al recinto del campo de aviación		IMPORTANTE
Palcos de 6 asientos	30.00	
Entrada a Galería con asiento ..	1.00	Por estar situados los <i>Palcos</i> en el fondo de la Sabana, cerca de los hangares, se advierte al público que la <i>llegada más cómoda</i> y más corta es bajando del Tranvía en la estación terminal de la Sabana <i>entrada del Bosque de los niños</i>
Entrada a Galería sin asiento ..	0.50	
Entrada por cada vehículo (hasta 6 personas)	6.00	Las localidades están de venta en el TEATRO VARIEDADES
Abono por los 4 días de aviación		
Palcos de 6 asientos	90.00	
Entrada a Galería con asiento ..	3.00	
Entrada a Galería sin asiento ..	1.50	
Entrada por cada vehículo (hasta 6 personas)	18.00	

Está abierta la suscripción para efectuar vuelos con pasajeros en el aeroplano pilotado por el famoso aviador JOSE VILLA. Los vuelos con pasajeros se verificarán después de los 4 días contratados por la Comisión de Fiestas. Pidan Informe en la oficina del Teatro Variedades al contratista MARIO URBINI

TEATRO NACIONAL

Gran Compañía Cómico-Dramática de la primera actriz mexicana. VIRGINIA FABREGAS

dirigida por el reputado primer actor don JOAQUIN COSS

SABADO 11 de DICIEMBRE de 1920

Beneficio del Primer Actor don

SALVADOR CAMPA SILICEO

con el drama en 4 actos de BERNSTEIN

LA RAFAGA

SUSCRIBASE A "LA PRENSA"

Para las Fiestas

Alquilo una patente de taquilla
Informes en la PULPERIA del IRAZU

Envíeme **₡ 3.50**

por correo y le remitiré seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azorea, Gloria de Paris, L'Origan, Ideal, Djer Kiss, Eclat, Flores de Amor, Printemps, Mavis, Mary Garden, Quelque Fleurs, Coeur de Ninón y veinte más completamente distintos. Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES; Apartado 40. — Heredia.

HORNO

Horno eléctrico, aparente para negocio se vende en la Estación de Fuentes de Montes de Oca.

Casimires baratos

₡ 30 - 40 - 50 - 60 - 70 y 80 colones el corte de 3 metros; garantizados, fabricación Inglesa.

PASE A VERLOS A LA GLORIA



Máquinas Underwood Agentes

Piza e Hijos

TIEMBLA

Durante estos días atrás ha habido algunos movimientos sísmicos de intensidad inapreciable.

En la madrugada de anteayer se sintió uno de mayor intensidad. La serie de microsismos en grande.

Imp. María v. de Linares